DIRECTOR MIGUEL C AVILES P OFICENA IMPRENTA NAPIONAL

ORGAND DEL ESTADO

THE RESIDENT SERGE - S

Año XXVIII.-No. 6168

Panamá, Miércoles 2 de Diciembre de 1931

| VALOR: B. 0.05

# Hongos que Destruyen Arboles

Atacan Subterráneamente sus Rai-gaimbre, los Debilitan y Terminan por Matarlos.

Por H. R. ROSEN

Entre todas las especies del reino

Entre todas las especies del reino vegetati, no hay ninguna cuyo aspecto sea más inofensivo que el de los hongos, relacionando la palabra "inotensivo" con el mayor o menor daño que puedan causar a otras plantas. El Armidarea mellea, por ejemplo, parece incapaz de producir la más leve molestia a otros vegetales circundantes. No obstante esto, este hongo invade y mata, en las regiones por él invadidas, muchos miliares de árboles todos los años. Tiene de tres a ocho pulgadas de altura; sombrerete morenoamarillento, de dos a cinco pulgadas de diametro; las láminas de la parte inferior del sombrerete morenoamarillenferior del sombrerete son de color blanquecino; el pie hállase rodeado por un anillo situado cerca del sombrerete; el pie o tallo es un tanto duro y se introduce a una regular profundidad en el suelo. Este hongo causa todos sus estragos bajo la superficie del suelo, punto en el cual se adhiere a las raices de las plantas, punxandolas con una especie de lebras negruzcas de que está provisto y terminando por matarlas. Las plantas por él atacadas pueden vivir varios años sin dar senlales visibles del mal que las aqueja; otras veces su debilidad, por efectos del pardistito que va socavando su vitalidad, se manifiesta por una mermue cu el rendimiento frutal o en la fioración, también pueden no observarse ca estás indicos de la infestación hasta que sobreviene un período de bilitarse rápidamente y terminan poe morfree. El horstelan a debilitarse rápidamente y terminan poe morfree. El horstelan a debilitar del partisto de la infestación honora de la rendimiento comercian a debilitar en al aporte de la partisto del partisto comercian a debilitar en al aporte del partisto del partisto comercian a debilitar en al aporte del partisto del partisto con en al aporte del partisto del partisto con esta por con en en en con el case del partisto con en esta por con en en en el case del partisto del partisto con esta por casa del partisto del part masia que sobreviene un periodo de tiempo seco, cuando comienzan a de-biliturse rápidamente y terminan vor morirse. El hortelano y el arbori-cuitor, por lo tanto, tiemen que es-tar constantemente sierta. Las ma-jores melidas para evitar sus estra-gos son las de corácter preventivo, debiendo ponerse el práctica, entre otras, las siguientes:

otras, las siguientes:

No plantar los árboles—frutales a
de otra clase—en terremos lieros de
tocomes vietos y de rances putrefactas. Donne éstos ensten, es necesario arrancarios y limpian perfectamente el terreno antes de unicader a efectuar la plantación. El Armiliarse melica es, per otra parte,
un execciente hongo conestible muy
appeciado.

un execuente nongo contestiore muy appreciado.

El Francolas ostretias (volgo) Theoreto ostra") es otro "erimina", que ennas perípicios enorones entre la protaccia atrocea. Amque no se sace a ciencia cierta si ataca o no a las raices vivientes, se le a cincontrado, en gran promisión, arrendor de las raices en armies que minan estado con vida hasta nacia na producto de las raices de armies que minan estado con vida hasta nacia na mismo, y con tiempo. 1, contrariamente a lo que fancien el nicho volgar "lo cura más que un hongo," el cuerpo principal de estos nongos echa mueno cipal de estos

de que acanom sus madurez compieta.

Aun cuando la mayoria de los hongos tienen un tallo cuya región superior termina en oi centra del sembrerete, o picturoto estra tiene acherido el tallo a uno de los bordes de aquel, del sembrerete, lo cual farita su identificación. El sombrerete, con el tallo que lo sestiene, pue de compararse con un abanico de forma de V que ha sido dollado o encorvado hacía el extremo más ancho. Su color varia entre el gras elarou a obscuro y el moreno de diversos matices: las láminas, que son bianquecinas, situadas en la parte inferior del sombrerete, casi siempre descienden hasta las regions inforiores del tallo. Suele encontrársele ad-

herido a las raíces y troncos en estado de descomposición.

Este hongo nunca se encuentra vegetando en el suelo, sino que, como acabamos de decir, parasita la madera putrefacta, sobre la que forma una especie de concha de la que proviene su nombre de "ostra." Al igual que el Armillarca, este hongo es conocido en el Viejo Mundo lo mismo que en el Nuevo, y tanto en los países de la zona tropical cotoc en los de la templada.

El Pleurotus ostratus tambien es comestible, no obstante la relativa dureza de sus partes, lo cual hace necesario emplear en la decocción del mismo mucho más tiempo que cuando se trata de hongos de otras especies.

Los de la especia Parascalos ciera.

cies.

Los de la especie Panecalus viven casi exclusivamente, en el estiércol. Aun cuando esta circunstancia haga que se nos presente como un ser abjecto y despreciable, no hay que olividarse del heño de que es por su intermedio como los estiércoles se descomponen y se ponen en estado de ser asimilados por las plantas de celitivo. Este proceso de descomposición se verifica gracias a las acti-

vidades de ciertas bacterias y mohos sin las cuales los suelos se volverian estérites y todos los seres vegetales que en ellos viven terminarian por morir de inanición.

El Pancolas no es el único hongo que vive en el estiércol; lo propio acontece con los horgos que más se venden en el comercio, siendo así que uno de los alimentos más apreciados del hombre, desde los Cesares hasta nuestros dias, tiene por base inmundicias que el hongo ha ido transformando mediante el metabolismo.

El otro hongo que llama nuestra atención es un ser sunamente modesto, y tan pequeño que a menudo escapa a nuestra atención, no obstante lo mucho que abunda en algunas partes. La especia Marasmins, que así se llama, vegeta en las grietas y hendeduras de la corteza de varios árboles de sombra; el sombrereta de los de algunas variedades no tiene más que un cuarto de pulgada de diámetro, en individuos completamente desarrollados, y muchos de ellos son aun más pequeños. Con sus diminutos sombreretes de color crema sobre una especia de palllos que son los tallos, estos hongos tienen

todo el aspecto de delicadas sombrillas dejadas en las expresadas grietas por los liliputienses.

todo el aspecto de deicadas sombritals dejadas en las expresadas grietas por los liliputienses.

Otro hongo que amenaza constantemente la vida de la población arbérea, es uno que ha permanecido desconocido e innonimado hasta hace poco tiempo y al que el autor de este trabajo ha dado el nombre científico Polyporas sulphareus ver. O. Averhotisti. Comparado con otros honguillos, como los de la especie Marasmiae, de que hemos hablado, éste es un gigante, alcanzando frecuentemente su sombrerete un diametro de veinticuatro pulgadas. Solia versele en asociación con algunos robles vivientes, vegetando, por lo general, en el suelo en un área de unos cuantos pies abredede de la base del tronco y, dandequiera que se le encontrada, el árbol siempre daba señales de debilidad y decnimiento. Habiendo hecho mayores investigaciones, se comprobó que este hongo crece en el suelo, alrededor de los árboles indicados (robles) in-lestando el terreno hasta distancias considerables e invadiendo las raices; estas raíces se hallaban, invairablemente, en un estado más o memos avanzado de putrefacción, encentráliose en ellas el mismo jugo lechora que manaba de los hongos nou vegetaban sobre del del sue-lo. De tada esto se infiere que el raforida hongo ruede causar mucho dano encado vegeta al nie de los robies de algunos etros suboles maderables.

derables.

El Amunita artansama, con su conferente intrasamente amunita, en forma de una perfecta campana, en forma de una perfecta campana, en forma de una perfecta campana, en su blanquistino receptáculo en la base del talta, es un hongo bermoso en extremo. Por su perfecta simetrin y el bello contraste que ofrecen sus celores, es el que mayores atractivos posee entre todos los miembros de su especie. Alcanza unas cinco-vicados de cito y aum más en al-mans entre el sembrerete, de color inmedios de cito y aum más en al-mans entre el sembrerete, de color inmedio de cito forma forma comunitario es serfectamente liso en el fador y entre as este pulgadas en al mante entre el sembrerete, de color en ante entre el sembrerete de administra en el fador y en entre entre en la posee un gran saido colorato, curnos en gran saido colorato, curnos en gran saido colorato, curnos en gran saido colorato, curno en la fador y en les orianeros tiempos de su desarredo, todo el hengo es encretas enbierto nar una avueltar en cue lo de di asserbel nar una avueltar na colo de de desarredo, todo el hungo es encretas enbierto nar una avueltar en colo de de de sucho en el apue de directo en consecución de la base del tallo.

En muebos sparidos, este hongo se oricce a Amantia cessaria del conference en amantica de conference en Amantia cessaria del conference en Amantia cessaria del conference en acupación de conference en Amantia cessaria del conference e El Amarita arkansana, con

Eucho I so fija en la base del taflo.

En muchos sencidos, este hongo se concer a Amantha ceusaria, del cual differe, principalmente, nor el color dei sombroreta. Este ditimo, desde hace muchos sigir, ha siso muy appropriate dei sur che di tras cualidates pero en cumo al Amantha arteriore todavia se increa al amori de este trabajo fué culon descubble a voncarosa. El antor de este trabajo fué culon descubble de trabajo fué culon descubble de la propriate de su rabajo fué culon descubble de la propriate de un análisis con el abjeto de determinar si sirve para la mesa.

Desde que en los Estados Unidos

a in annuas con el conco de ueternimar si sirve pura la meza.

Desde que en los Estados Unidos
se dictó la ley que prohibe el uso de
se dictó la ley que prohibe el uso de
se dictó la ley que prohibe el uso de
se dictó a ley que prohibe el uso denan estado haciendo esfuerzos por
hallar alguna planta la ingestión de
la cual praduiera en el hombre los
mismos efectos que los licores, y el
hongo Amanita nuscaria. (falsa oronja) es una de ellas. Afinansò
que en Siberia, cuando los indigenas
"unieran olvidar sus pesares" y gozar de un poco de holgorio, lo primero que hacen es comer unos cuantos de estos hongos, para que desmés "todo les parezca de color de
rosa". En Gras palabras, sus efectos son los mismos que los producides per las bebidas alcohóticas.

Pasa a la púgica segunda

Pasa a la página segunda

# PODER EJECUTIVO NACIONAL

PRIMER DESIGNADO ENCARGADO DEL PODER EJECUTIVO

Doctor RICARDO J. ALFARO Despacho Oficial: Residencia Presidencial.

SECRETARIO DE GOBIERNO Y JUSTICIA,

Don GUILLERMO ANDREVE

Desporbo Official: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenida Centrul y Calle Tercera.—Casa particular: Calle Nueva, Nº 1—Ter-cer piso derecha.

SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES,

Don ENRIQUE GEENZIER Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenida Central.—Casa particular: Hotel Central.

SECRETARIO DE HACIENDA Y TESORO,

Don DARIO VALLARINO Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, primer piso, Avenida Central.—Casa particular: Calle Primera Nº 16.

SECRETARIO DE INSTRUCCION PUBLICA,

Licenciado JEPTHA B. DUNCAN

Despacho Official: Edificio de Correos y Telégrafos, tercer piso, Avenida Central, Plaza de la Independencia.—Casa particular: Avenida Sur N° 26.

SECRETARIO DE AGRICULTURA Y OBRAS PUBLICAS,

Doctor DAMASO A. CERVERA

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, tercor piso, Avenida Central.—Casa particular: Calle Cuarta Nº 30.

# CONTENIDO:

SECRETARIA DE RELACIONES EXTE-RIORES

Decreto Nº 79 de 20 de Naviembre Decreto No 83 de 30 de Noviembre Resolución Nº 29 de 18 de Agosto Reselución Nº 30 de 10 de Septiembre Resolución Nº 31 de 9 de Noviembre Resolución No 34 de 20 de Noviembre Resolución Nº 38 de 28 de Septiembre Sección de Correcs y Telégrafos

Hongos que Destruyen Arboles

Relación del Registro Público

Actuaciones del Registro Civil

Vida Oficial en Provincias.

Avisos v Edictos

# HONGOS QUE DESTRUYEN

Viene de la primera página

El Amanita muscaria vive en las umbrías de las florestas de casi todas las regiones del globo terraqueo. Su nombre (muscaria) proviene del hecho de que en un tiempo se crefa que con un extracto preparado a base de ciertas substancias parado a dase de ciertas substancias que contiene podian matarse las moscas: pero, según investigaciones verificadas por algunos hombres de ciencia, esto no es cierto. hombres de

Elevándose a una altara de cuatro a ocho pulgadas, con un sombrerete rojoamerillento o anarenjado,
de un diámetro de tres a ocho pulgadas, este hongo se distingue fácilmente. El sombrerete, por lo general tiene como adorno grandes manchas de color claro; las láminas son
blanquecinas, y el tallo posse un anillo cerca del ápice y una base bulbosa gruesa; en esta base, en vez de
un receptáculo, se observan varias
escamas o anillos. El Amantía
muscaria, ingerido en grandes cantidades, es un hongo mortalmente
venenoso para el hombre. Fllevándose a una altura de

De todo lo que dejamos expuesto se puede llegar, a la conclusión de que cuando un árbol o arbuste da señales de no hallarse en buen estaque cuando un árbol o arbuste da señales; de no hallarse en buen estado y se observa la presencia de hongos es que alguna especie de éstos les haya invadido las raices y amenace destruir completamente la planta. Recientes investigaciones demuestran que cuando se acude a tiempo, antes de que la mayoría de las raices hayan sido destruirdas, aplicando al sublo una preparación de mercurio orgánico se evita que diches parásitos continúen baciendo daño; y, dentro de un período de tiempo más o menos largo, planta se repone. Pero si se deja que la enfermedad progrese hasta apoderarse de una gran parte de la raizambre, entonces lo mejor que puede hacerse es tomar una medida radical, arrancando la planta y plantando otra en su lugar. Al hacer esto, es necesario desenterrar y destruirr todas las raíces que hubicre en el suelo y tratar éste con un desinfectante de la clase que acabamos de mencionar. De lo contrario, la planta que acaba de ser ulantada probablemente terminará también por infestarse.

libre ejércicio de sus funciones, así como el goce de todos los derechos, privilegios e immunidades inherentes a su puesto y concedidos a los Cónsules Generales de otros Poderes, en el mismo país. En testimorino de lo cual hemos ordenado que se expidan las presentes Cartas Patentes, y que a elias se adhiere el sello de la República de China.

Dadas en la ciudad de Nanking hoy, el 7º día del 7º mes del 20º año de la República de China, correspon-diente al día 7 de Julio, mil nove-cientos treinta y uno.

# CHIAN CHUNG-CHENG.

El Ministro de Relaciones Exterio-

CHENGTING T. WONG.

SE RESUELVE:

Reconcese al señor don Paul Chetchong Li con el carácter, de Cón-sul General de la República de China en la ciudad de Panamá y expidásele el correspondiente Exequatur.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los diez días del mes de Septiembre de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO.

#### EL Sr. RICARDO SAINZ RUBIO ES NONBRADO VICE-CONSUL HONORARIO DE MEXICO EN PANAMA

RESOLUCION NUMERO 31

Poder Ejecutivo Nacional.—Secreta-ria de Relaciones Exteriores.—De-partamento Consular.

Vistas las Letras Patentes de ca-torce de Agosto último, por las cua-les el Secretario de Relaciones Exte-riores de la República de México, acredita al señor Ricardo Sainz Rubio en el carácter de Vice-Cónsul Hono-rario de México en esta ciudad, do-cumento que dice así:

"GENARO ESTRADA.

Secretario de Reluciones Exteriores, A todos los que la presente vieren,

Que en uso de la facultad que con-fiere la Inscion II del artículo 89 de la Constitución de 31 de entre de 1817 al Señor Presidente de la Re-pública, y atendiendo a las circuna-tancias que concurren en el señor Ri-cardo Sainz Rubio ha tenido a bien rembranto Vicecónsul Henorario de Mexico en Panamá, Panamá, y facul-tario para que desempele este cargo y las atribuciones a el anexas, con el gore de todos los derechos, privilegios e inmunidades que le corresponden.

Por tanto, ruego, en nombre del Señor Presidente el Gobierno, a las autoridades y a los Funcionarios de la República de Panamá, y especialmente a los de Fanamá que le presens a auxilio y protección para que rueda ejercer ampila y l'intemente las funciones de su carácter pública ofreciende en nombre del hismo Señor Presidente entera reciprocidad.

Entargo a los ciudadanos mexi-canos que se hallen en Penamá que la tengan por tel Viceolasal Honora-rie y lo reconoscan en el uso pleno de las faralitades que por la presente se

Dade en la Ciudad de México, a Es extores dias del mes de Arosto de Pil novecientos treinta y uno.

SE RESURIVE:

Reconfeese al señor Ricardo Sainz thio con el caracter de Vice-Cossi norario de México en la ciudad de nomá y explidisele el correspon-ente Exequatur.

Comuniquese v publiquese,

Dado en Panamá, a los nueve días del mes de Noviembre de mil nove-cientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

ENRIQUE GEENZIER.

# DECLARASE NULO EL NOMBRAMIENTO HECHO EN EL Dr. JOSEPH S. ERGAS

RESOLUCION NUMERO 34

Poder Ejecutivo Nacional.—Secreta-ría de Relaciones Exteriores.—De-partamento Consular.

Declárase nulo el Decreto Nº 24 de 17 de Marzo del año en curso, por el cual se nombró al Dr. Joseph S. Er-gas Cónsul Ad-honorem de Panamá en Kansas City. (Estados Unidos de América).

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los veinte días del mes de Noviembre de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

ENRIQUE GEENZIER.

## CONDENASE A LA SEÑORA EUDOMILIA D. DE RIVERA AL PAGO DE CIERTOS GASTOS DE HOSPEDAJ' D' VARIOS ARTISTA'

RESOLUCION NUMERO 37

Poder Ejecutivo Nacional.—Secreta-ria de Relaciones Exteriores.—De-partamento de Inmigración.—Reso-lución número 37.—Panamá, 28 de Septiembre de 1931.

A bordo del vapor "Colombo", de la Compañía Generale Italiana, llegaron al país, procedentes de Curazao, el 16 del pasado mes de Agosto, los artistas Rómulo Daniello, Isabel de Daniello, Carmen, Francisca y Dololes Doña Fernández con el propósito manifiesto de trabajar en el establecimiento denominado "Nuevo Happyland", del cual es propietaria Eucomila D. de Rivera.

Cuando los mencionados artista llegaron al puerto de Cristôbal las

llegaron al puerto de Cristóbal las autoridades de inmigración no los de-jaron desembarcar hasta tanto se contituyera en favor de ellos las gacontituyera en lavor de ellos las ga-rantias necesarias para que fuesen carga pública durante su permanen-cia en Panamá y se garantizara así mismo su salida del territorio nacio-nal, tan prento como cesaran los fi-nes con que habían venido al Istmo.

Tedos los artistas en mención fue-ron enviados a la Estación de Cua-rentena de Balboa para que se deci-diera en definitiva acerca de su indiera en definitiva acerea de su ingreso al país. En atención a una
carta y a un contrato de prestación
de servicios firmado por la señora
fuciomilia D. de Rivera, compremiso
debidamente ratificado por ósta ante
las mismas autoridades de Cuarentena de la Zona del Cunal, y ante el
Dentaremino de Inmigración de la
República de Panamá, se consintió en
la permanencia en el país de los citacios artistas, tajo la obligación, sahida de actemano, de la propictaria
del Cabaret "Nuevo Hangeland", de
que no constituirían corrae pública y
de que sufragaría los gastos que, cosicarae se selida de ante Suesca. de que sufragaría los gastos que com-sionara su salida del país, llegado el

Ya eximida la compañía de vareso.

Ya eximida la compañía de vapares de su responsabilidad por la
brada a Panama de los artistas de
la Compañía Daniello, en atención a
la seguridad del compromiso adquirido por la propletaria del Cabaret
"Nauvo Happyland", debidamente garandizado por los depósitos de insigrandizado por los depósitos de insigrandia mantenidos en la Estación
de Cuarentena de Bañoa y en la Secretaria de R. lacidade Exteriores,
sourció una contraversia entre las
mattes respecto a la interpretación
del comurato de prestación de servicios.

Los artistas reclamadan de apro-pieturia del Cabaret "Nuevo Hap-nyland" el valor de los pusajes por cu verica al país, y sustenian no te-ner la odigación, de acuerdo con con-trato firmado, a ronsumir bebidas y atternar en las mesas con los clien-tes de la casa

tes de la casa

Los artistes Levaron la controversia 4 conseimiento del Alende del
Bistrito, ya que no era de competercia de la Servitaria de Relacione
Exteriores, en los mismos momentosen que la dueña del Cabarret "Nuevo
Happyland" informaba que no deseaba seguir haciendose responsables por
las personas cuya inmigración al país
nabla garantizado.

El asunto sicuió su tránito de la

nania garantizaco.

El asunto siguió su trámite en la Alcaldía del Distrito, después en la Gobernación de la Provincia, y por últmo, subió en apelación a la Secretaria de Gobierno y Justicia, que de-

# **LABOR EN RELACIONES EXTERIORES**

# EL DOCTOR JOSEPH S. ERGAS. CONSUL AD-HONOREN DE PANAMA EN SAN LOUIS Y KANSAS CITY

DECRETO NUMERO 79 DE 1931 por el cual se hace un nombramiento en el Ramo Consular.

El Primer Designado, En Ejercicio del Poder Ejecutivo Nacional,

en uso de sus facultades legales, DECRETA:

Artículo único. Nómbrase al doc-tor Joseph S. Ergas Cónsul Ad-ho-norem de Panama en San Louis y Kansas City (Estados Unidos de América).

Comuniquese y publiquese

Dado en Panamá, a los veinte días del mes de Noviembre de mil nove-cientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

ENRIQUE GEENZIER.

## EL DOCTOR JULIO CALDERON, ES NOMBRADO CONSUL AD-HONOREM DE MICARAGUA EN PANAMA

RESOLUCION NUMERO 29

Poder Ejecutivo Nacional.—Secreta-ria de Relaciones Exteriores.—De-partamento Consular.

Vistas las Letras Patentes de fe-cha 25 de Juio de 1931 per las cua-les el sañor Presideate de Nicaragua acredita al doctor don Julia Calderón en el carácter de Consul Ad-honorem de sitha República en la ciudal de Panamá, documento que dice así:

"El Presidente de la Reváblica de

Nicaragua,

A todos les que las presentes Letras vieren Sameo:

Que tiendo piene confineza en las aptitudes e integridad del Dr. don Julio Calieron le ha homorado Casacia Adhonorem de Nicaragua en la ciudad de Panama, y le autoriza para que ejema las funciones que le corresponen y gose de los derechos y preeminencias gropios de su cargo,

Ordena y mandu a las autoridades y ciudadanes de la República, obedescan y consideren como tal Cénsui ad-horocem al Dr. dos Julio Calderior, y suplica al Gobierno de la República de Panamá se sirva reconocerlo con tal caracter, ofreciendole la reciprocidad.

Dadas en Managua, D. N., Palacio del Ejecutvo, firmadas de mano, se-liadas con el Gran Sello Nacional y refrendadas por el señor Ministro de Relaciones Exteriores, a 25 de Julio de 1931.

El Presidente.

J. M. MONCADA.

El Ministro de Relaciones Exterio-

J. IRIAS.

SE RESUELVE:

Reconocer al doctor don Julio Cal-derón con el carácter de Cónsul Ad-honorem de Nicaragua en la ciudad de Panamá y expidasele el correspon-diente Exequatur.

Comuniquese y publiquese.

Dado en Panamá, a los diez y ocho dias del mes de Agosto de mi nove-cientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exterieres.

J. J. VALLARINO.

# NOMBRASE AL SEÑOR PAUL CHETCHONG LI, CONSULGRAL. DE LA REP. DE CHINA EN

Peder Ejecutivo Nacional.—Secreta-ria de Relaciones Exteriores.—De-partamento Consular.

Presidente del Goblerno Nucional de la República de China.

Per cuanto hemos creido necesario-cara la superintendearia y protección o muestros ciucadanes que comercien o testian en la República de Panama indicar un Consul Genera para la República para que se haga cargo de los negocios de muestros mencionados citadadans y cura que les porteja y estimule en todos sus negocios legales, y mercantica : Sated abora en en-licario depositado confisma especial u las habilidades e integridad de inn Paul Chetchong Li. Encargado de Negocios de la República de los Demania, le nombramos y consti-tuinos Consul General de Currera de la República de China en Panama on jurisdicción en toda la República de ses nombre, confiriêndos por las presentes plenos poderes y autoridas presentes plenos poderes y autoridas presentes plenos poderes y autoridas

PANAMA

RESOLUCION NUMERO 30

yartamento Considar.

Vistas las Letras Patentes de feka siete de julio de mil novecientos
reinta y uno por las cuales el Prerièette de la Repréblica de China
credita al señor don Paul Chotcheng
il en el cardatter de Cinsul General
le dicha Espública en Panamá, doumento que dice así:

"CHIANG CHUNG-CHENG.

todos los que las presentes vieren, Salub:

de esa mombre, confiriendole por las presentes plenos poderes y autoridad nara el desempeño de su comisión Rogamos al Gobierno de la República de Panama que reciba y admita al mencionado don Paul Chetchong Lipor tal Cónsul de Carrera de esta República, extendiendole la benevolencia y confianza necesarias para el

cidió pasar la controversia al Poder Judicial, en lo concerniente a la apli-cación del contrato entre las partes, "sin perjuicio de que las autoridades intervengan en la parte que les con-cierna".

cierna".

Pero el señor Rómulo Daniello, en su propio nombre, y en el de su esposa y sus tres cuñadas que integran en total el coujunto artistico, había ya elevado a la Secretaría de Relaciones Exteriores un memorial en el que desistia de reclamar el valor de los pasajes de su venida al país, en vista del enorme perjuició que estaba recibiendo aqui en Fanamá sin devengar salario alguno, y que, por tanto, solicitaba la aplicación de las disposiciones vigentes sobre inmigración para salir de Panamá a la mayor brevedad posible.

La Secretaría de Relaciones Exta

yor brevedad posible.

La Secretaria de Relaciones Exteriores, en atención a las constancias existentes, y en atención también a que el depósito hecho por los cabarets locales, de accurdo con el artículo 3º de la Ley 71 de 1930, "garantiza que la artista en ningún momento constituirá carga pública y que vencido su contrato sufragará los gastos que ocasione su partida del país", ordenó sufragar los gastos de hespedaje y los de la salida del conjunto artistico de Rómulo Daniello.

Antes de ordenar ese paro gestionó y obtuvo del propietario del Hotei Bolivar una reducción en los precios del hotei, de manera que la cantidad de B. 451.50 en que estaban calculados aquellos, desde el 17 de Agosto al 30 del mes en curso, según la tarifa del establecimiento, quedaron reducidos a B. 150.00 solamente.

También ordené la expedición de passijes de tercera ordinaria, en lugar de tercera de preferencia a que tenían derecho los artistas, para ocasionar un gasto menor a la propietaria del Cabaret contratante.

ria del Cabaret contratante.

Sin embargo, la propietaria del Cabaret "Nuevo Happyiand" no se ha mostrado conforme con la decisión de este Despacho, y, por medio de escrito de 25 de los corrientes, solicita al Poder Ejecutivo la reconsideración de la medida tomada, por considerar que ella sólo está obligada a "garantizar que el artista no constituirá carga púelica, mientras dure la vigencia del contrato, y sufragar los gastes de partida una vez vencido el mismo".

También sostiene la peticionaria que el asunto debe pasar, como dice haberlo resuelto la Secretaria de Golectro y Justicia, al Poder Judicial, para su decisión definitiva, pero que, en todo caso, se "allana por completo al pago de los pasajes de tertera de preferencia de Cristóbal a Curazao, como una deferencia a los bien entendidos intereses nacionales".

didos intereses nacionales".

Pero como este Despacho sigue considerando que, de neuerdo con las leres de innuigración, es obligación de la persona entratante garanthas que los entistas entre a su servicio no constituiran carga pública y que sufragará los sastes que consine su sufila, y que, como lo ha resuelto la Serestaria de Godierro y Juticia, lo que debe pasar al Peder Judicia lo que debe pasar al Peder Judicia lo que debe pasar al Peder Judicia lo que debe posar al Peder Judicia lo que debe posar al Peder Judicia lo que debe posar al Peder Judicia de la interpretación del controto el la que se refiere a los pasales de venida y el consumo de hebidas y o itornación en las mesas, y no a las disposiciones de inmigración en si.

## SE RESUELVE:

SE RESULINE:

Manténgase en tedas sus partes lo dispuesto por este Despacho, esto es, condenar a la prepietaria del Caparet Micros Rimppland', eñora Indomilia D. de Nivera, a pagar los gastos de lossocia o de los artistas Romulo Da. Indilo, Isabel de Baniello y Carmen, Prancison y Delores Delia Fornánder, constituídas en carga rúldiro diamate su permanencia en Pennand, y a param sus grastos de salido del rois, por habor sido ella responsable de su ingreso a la Republica de Panama.

Varificara a la responsable de su ingreso a la Republica de Panama.

Notifiquese a la mencionada señora Eudomilia D. de Rivera la Ueligación en que está de completar su flanca de B. 300.00 que, de acuerdo con el artículo 2º de la Ley TI de 1600, debe tener como depósito en la Scoretaria de Relaciones Extericores para garantizar a los artistas que contrata mara trabajar en el Cabaret de su propiedad.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exta-

ENRIQUE GEENZIER.

# Oficina Central de Registro del Estado Civil de las Personas

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaldes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil, durante el mes de Rebrero de 1951. PROVINCIA DE COLÓN.

	CUPONES DE NACIMIENTOS			PARTES DE MATRI		Paytus du Defención				ACTAS DE VECINDAD		
DISTRITOS Y CORREGIMIENTOS	Varones		Mujeres		MONIOS		ss L	nores	<u> 1</u>	y.	~	-
	Legitimos	Naturales	Legitimas	Naturales	c.	R.	Mayore	Me no	Vагоше-4	Mujercs	Varon	Mujeres
Colón Boca Grande	48	32	35	32	2	7	50	28	49	29		
Ciri				3			1		1			
Ciricite (Cuipe). Majagual. Las Minas							•••••					
Monte Lirio Nuevo San Juan												
Santa Rosa		1						2		2		
CHAGRES								:::::		:		
La Bucantada Lagarto Piña			1								::::::	
Donoso		1 1		·····į			1			1		
Coclé del Norte Miguel de la Bórda Gobea Río India	•• ••• }	2 2										******
PORTORREO												• • • • • •
sla Grande	•• ••• •						3	1	2	2		•••••
SANTA ISABEL (Palenque)			1									
Nombre de Dios				1 ]								• • • • • •
Viento Frío				٠٠٠٠ إ	:::: :				1	i  :		
UERTO GRALDÍA		::::· J·										
orazon de Jesús										::::::	::::::	
iryon Chico upile.				!		···				1 .	:	
	:							, , ,				· · · · · ·
Totales	- 18	51	37	47	2		59		••• •••	5		

de Febrero de 1931.

Por el Registrador General del Estado Civil de las Personas,

Pompilio Aragón, Sub-Registrador,

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaídes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil durante el rues de Febrero de 1931.

# PROVINCIA DE CHIRIQUÍ

DISTRITOS V CORREGIMIENTOS		CIPONES DE		NACIMIENTOS		Partes de Matri- Monios		PA.	PARTES DE DEPUNCIÓN			Ac VE	ACTAS DE VECINDAD	
		Varones		Mujeres				tres	10.5	2	ť	· .	27	
	Legitime	~ Naturale	Legisin	as Natur	ales '	e.	R.	Mayores	Menores	Varones	Mujeres	Varones	Mujeres	
Navan.		3	3		5	1	6	7	7		-  s	-	-	
at Ferres			ļ					7	6	5	. 8	1	1	
ter. Palifo													1	
liegus!	****				. :			2	ļ		. 2			
Pulrin Armedica	. 3	5	1	13	,		1	S		5				
loto hiriqui Viejo (El Progreso) Bralá.								· 7	1	6	2			
akiera		1 10		. 2		••••		<u>2</u> i	5	4	3			
25- a	••••••••••••••••••••••••••••••••••••••				: -	15		Ī			1			
affect toprope							mi.							
01.554							•••• i			1	4			
es siles. Rectiles. Calaca		3		٠		 <sub>;</sub> .	5		10	181				
03 de Sombrero ncón de Gualaca EMEDIOS	1	3	ī	6				3	2	3.	2			
Napoiro	2 -	3		2							ļ j			
S Lajas	1	1		2	1			i	3	2	1 2			
N Inprezo	1 1		2	3		l .			á	2	2 1.			
ca Chica				17	٠	1 .		2		5	2		· · · · · ·	
IE	2.	2 ·.				2		:		2	l		 	
zdero. ro Viejo. abino.		3			::		::  -	4	3	3	4			
******************************				· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		٠٠,					2			
Totales	25													
	45	7.2	18	94	2	0 1	9	53	65	64	59	aner	-	

Panamá, 28 de Febrero de 1931.

Por el Registrador General del Estado Civil de las Personas,

# GACETA OFICIAL

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS HABILES

OFICINA: — Imprenta Nacional, Calle 11 Oeste No. 2. Teléfono, 1064 J. — Apartado, 451

Director, MIGUEL C. AVILES P.
Administrador, GILBERTO SALOMON.

Valor del ejemplar.....B. 0.03

Suscripciones mensuales:

B. 1.00 en la República de Panamá. — B. 1.25 en el exterior (donde haya que pagar franqueo.)

#### SECCION EDITORIAL

# PROHIBESE LA INMIGRACION EN EL PAIS

El editorial de nuestro colega "La Estrella de Panamá", titulado "El Decreto sobre inmigración" trae hoy un artículo de suma importancia, sobre la prohibición que establece el Poder Ejecutivo, por medio de un Decreto, a las razas de los distintos países del mundo. Como este Decreto, es de interés general para todos los panameños que se encuentran desocupados, y como el mismo artículo, comenta el mencionado Decreto, creemos un deber cederle nuestras columnas de hoy. Dice así:

"En otra sección de nuestro diario publicamos reciente decreto dictado por el Ejecutivo Nacional y por el que se restringe la inmigración al país de elementos de todas las nacionalidades.

Plausible nos parace la medida tomada, sobre todo en estos tiempos de depresión mundial en la que todo pueblo, para favorecerse, tiene el derecho y hasta la obligación si bien se quiere, de proteger a sus ciudadanos contra los que de afuera vienen a crear una situación difícil para los hijos del país.

Las facilidades que existen en Panamá para encontrar el diario sustento, siempre han sido el incentivo para el elemento que en su país se encuentra con los brazos cruzados; merced a esta afluencia de hombres de todas partes del mundo, el obrero nacional ha sido desalojado poco a poco de los trabajos, de las fábricas, de las empresas y bien puede considerársele en los actuales momentos, como un paria en su propia tierra.

Ciertamente que la medida es dura y delorosa, pero cierto es también que para los grandes males, a grandes remedios hay que recurrir. La medida proteccionista del gobierno nacional es digna de todo aplauso y ello abre las puertas del trabajo a los nacionales que hoy están luchando contra la competencia del obrero extranjero que en su afán por escaparse de la miseria y del hambre, ha llevado a on minima expresión los jornales que no pueden ser aceptados por los obreros panamentos que por lo general, son todos padres de familia con obligaciones includibles que camplir.

Las excepciones que expone el decreto comentado no serán puertas fáciles para burlar la eficacia de la medida. Tenemos la seguridad de que al darse cumplimiento a lo dispuesto, se procederá hourada y patrióticamente de modo que se impida que la excelente disposición gubernamental no sea letra muerta. Debemos cooperar con
las autoridades en este caso como en todos para palpar los beneficios
que se pretenden conseguir. Otalá, pues, que la medida restrictiva
de inmigración, en buena hora tomada, sea lo más efectiva y beneficiosa posible..."

# LABOR EN RELACIONES EXTERIORES

DECRETO NUMERO 83 DE 1931 (de 30 de Noviembre)

En desarrollo del artículo 2º de la Ley 71 de 1930.

El Primer Designado en Ejercicio del Poder Ejecutivo Nacional,

En cumplimiento de sus deberes y en uso de la facultad que, en materia de inmigración, le confiere al Ejecutivo el artículo  $2^\circ$  de la Ley 71 de 1930, y

#### CONSIDERANDO:

Que la aguda crisis económica por que atraviesa el país, demanda imperiosamente del Gobierno, medidas que tiendan a conjurar esa crisis y a aliviar a las clases obreras del país de la situación desesperada en que se encuentran;

Que en repetidas ocasiones diferentes instituciones obreras nacionales se han dirigido a este Despacho en solicitud de la adopción de medidas tendientes a impedir que aumente el número de desocupados que actualmente hay en todo el territorio nacional:

Que es deber de los Gobiernos procurar el mayor bienestar de sus gobernados y el del país en general, adoptando todas las medidas de emergencia que las circunstancias imponen; y

Que una de esas medidas, en la actual crisis económica, consiste en evitar la afluencia de inmigrantes que sin recursos pecuniarios suficientes vienea al país con la esperanza de hallar en él mejores medios de subsistencia que los que tienen hoy en sus propios países, agravando así la situación del obrero nacional y la del extranjero que ya tiene establecida su residencia en el país.

#### DECRETA:

Artículo 1º Mientras subsista la actual crisis económica, y a partir de la promulgación del presente Decreto, prohíbese la entrada al país, con ánimo de permanecer en él, a aquellas personas que no viajan en primera clase. En consecuencia, los Cónsules panameños no visarán los pasaportes que les presenten los individuos pertenecientes a esta clase de inmigrantes.

Artículo 2º Toda persona que, con pasaje de primera clase desee venir al país con ánimo de radicarse en él o permanecer aquí por un término mayor de 30 días, deberá comprobar ante el Cónsul de Panamá en el país de procedencia, con certificados dignos de fé, que posee bienes y medios suficientes para atender a su propia subsistencia y a la de las personas que viajan bajo su protección y amparo. Además de este certificado, que será añadido al pasaporte, el inmigrante de esta clase deberá traer consigo la suma de B. 500.00 y una suma adicional de B. 250.00 por cada persona que lo acompañe. Antes de visar el pasaporte a estos inmigrantes, el Cónsul les leerá esta obligación y lo hará constar así al pié de la visación citando el presente artículo.

Artículo 3º Las personas que vengan a Panamá en tránsito para otros países, cualquiera que sea la categoría en que viajen entregarán sus pasaportes a las autoridades de iamigración, quienes a su vez les entregarán una tarjeta en la cual serán anotados el nombre del transeúnte, su sexo, su nacionalidad, el número del pasaporte, el nombre del país de destino y el nombre del barco en el cual espera trasbordar o el de la compañía a que pertenece dicho barco.

Artículo 4º Las autoridades de Inmigración devolverán los pasaportes que retengan conforme al artículo anterior por los medios que juzguen más expeditos para facilitar a los dueños de esos documentos la continuación de su viaje; y tomarán, además, todas las precauciones que crean convenientes a los fines que se persiguen con el presente Decreto.

Artículo 5º Quedau excluídos de las anteriores disposiciones, las comisiones científicas; los miembros de compañías de teatro, circos o de otros espectáculos análogos, siempre que vengan amparados por permisos, previo respaide con la garantía legal; los miembros de Gobiernos extranjeros; los individuos que presten servicios al Canal y al Ferrocarril de Penamá: los pacientes que vinieren de pensionistas a los hospitales del país; los estudiantes que establezcan ese carácter con certificados oficiales del país de procedencia; los profesionales expresamente contratados por empresas domicifiadas en el país y quienes, a juicio de la Secretaría de Relaciones Exteriores, convenga hacer venir al Istmo; los esposas e hijos menores de los ya domiciliados que comprueben su capacidad para mantenerlos y los tutistas que confinien su viaje en las micmas naves en que vienen o que están en posesión de tiquetes para abandonar el país.

Cualquier caso no previsto en este artículo y que, a juicio de las autoridades de limigración no sea contrario al espírito del presente Decreto, será pacado para su conocimiento y decisión a la Secretaria de Relaciones Exteriores.

Artículo 6º La Secretaría de Relaciones Exteriores y los representantes Diplemáticos y Consulares de la República comunicarán el contenido de este Decreto a las Compañías de Vapores para su debido cumplimiento. Correrán a cargo de dichas Compañías los gastos que hubiere necesidad de hacer para la detención, manutención, reembarque y regreso de los pasajeros que admitieren en sus buques con destino a Panamá, o en tránsito, sin haber llenado los requisitos necesarios.

Comuniquese y publiquese,

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exteriores.

Enrique Geenzier.

#### VIDA OFICIAL EN PROVINCIAS

# PROVINCIA DE HERRERA

ocu

# Las cuentas del Tesorero de Ocú, son cuidadosamente examinadas

ACTA

de la visita practicada por el señor Gobernador de la Provincia de He-rrera, a la Tesorería Municipal de Ocú.

En Ocú, cabecera del Distrito Mu-nicipal del mismo nombre siendo En Oct, cabecera del Distrito Mu-nicipal del mismo nombre, siendo las dos y media de la tarde del dia veintitrés de Octubre de mil nove-cientos treinta y uno, el señor Go-bernador de la Provincia en asocio de su Secretario se apersonaron al local donde funciona la Tesorería Municipal con el fin de pasar la vi-sita reglamentaria ordenada por el artículo 666 del Código Administra-tivo.

En la oficina se encontraba el empleado visitado dedicado a sus labores oficiales, quien informado del objeto de la visita trajo a la vista de los empleados visitantes todos los libros y cuentas relacionadas con el manejo de la oficina a su carro.

cargo.

Preguntado el señor Tesorero para que informe desde cuándo ejerce sus funciones, qué cantidad de dinero recioió de su antecesor, cuántas y cuáles son las cantidades mes por mes recaudadas por él, contestó: que está hecho cargo de la Tesoreria desde el mes de Abril, recioió de su antecesor Horacio Núñez en efectivo la suras de recente y circa esta por su suras de recente y circa efectivo la suras de recente y circa esta desde contente y circa esta de la sura de recente y circa esta de la sura de la sur ria uesue el mes de Abril, recibió de su antecesor Horacio Núñez en e-fectivo la suma de noventa y cinco balboas con cinco centésimos y que las cantidades por él recaudadas desde esa fecha hasta hoy son las siguientes:

Abril	٠,		 	B. 10.70
Maye			 	83.00
Julio			 	96.80
Agosto	٠.		 	84.80
Septie	mbr.	2	 	91.50
Octub:	re.		 	99.70
Tota	11		 	R 591 19

.... B. 591.12 La cantidad recaudada por el señor Tesorero es la de quinientos noventa y un baiboas con doce centésimos (B. 591.12) que unidos a los
noventa y cinco baiboas con cinco
centésimos (B. 95.05) que recibió de
su antecesor hacen un total de seiscientos ochenta y seis baiboas con
diecisiete centésimos (B. 656.17).

Los pagos efectuados por el señor
resorero desde April en que se hizo
cargo del Despacho hasta hoy son
los siguientes:

Abril	B. 57.49
Mayo	58.30
Junio	75.96
Julio	
Agosto	97.48
Octubre	
Comple 1	*4.40

Total ..., ...... B 464.86

Verificado el anqueo do caja se obtavo pues que el señor Tesoreto himo cobros por valor de selscientos coherna y sels balbonas diecistes centisamos (B. 888.17) inclupendo lo capitale de se entre como constitue en constitue de se entre constitue en constitue de se entre constituente en constituente de se entre constituen tésimos (B. 686.TF) incluyendo lo recibido de su intituese y essenti-pagas por la cantidad de cuatrocien-tos sesuma y cuntro baltous con e-chemia y este contésimos (B. 424.85) lo que da por resultado uma existe-cia en esta de descientos vibilión balboas treinta y un certésimos (B. 221.17) los mundos el sobre Tisoneso pueso a la vista de los emplechos vi-sitantes. Precuntado al señar Tesorero si Precuntado al señar Tesorero si

puso a la vista de los empleados visitantes.

Preguntado al señor Tesororo si
él ha presentado la flanza que la
ley exige a los empleados de manejo, contestó: que si ha prestado la
flanza para responder de su marejo
por medio de una flanza hipotecarin sobre una casa de su protiscad
situada en la cabecera del distrito
cuyo valor es de quinientos hafboas
(B. 500.00). Solicitó el señor Gobernador del empleado visitado informe sobre si cobra religiosamente
las contribuciones municipales presupuestadas y si encuentra apayo
del señor Alcalde del Distrito en el
cobro de ellas, contestó: que tedas
las contribuciones presupuestadas se
hacen efectivas oportunamente, que
el señor Alcalde siempre le ha pres-

tado su decidido y entusiasta apoyo, y que debido a esto los empleados públicos están religiosamente pagados como pudo verio el señor Gobernador en el libro de caja en que anancem religiosamente. parecen realmente efectuados esos pagos.

El local donde funciona la oficina es de propiedad particular del señor Tesorero y no se le pagan alquileres debido a que en el Acuerdo de Presupuesto no figura partida alguna para sufragar dicho gasto. Desea el señor Tesorero que se le provea de mobiliario y de la Codificación Nacional que es indispensable y necesaria en ella. El señor Gobernador ofreció ver manera de conseguir con la Corporación Municipal los muebles necesarios y con el Gobierno Nacional la Codificación y leyes fiscales que hacen falta en la oficina. El señor Gobernador ordenó suspender esta visita, no sin felicitar antes de manera calurosa y efusiva al empleado visitado tanto por lo acucioso en el cobro como por lo honrado en el manejo de los intereses a su cuidado, procederes que redundan en positivo beneficio para el Fisco Municipal. El local donde funciona la oficina

Para constancia se firma esta ac-

El Gobernador,

LEOP AROSEMENA.

El Teserere,

E. VILLARREAL O

El Secretario de la Gobernación, Rogelio Porcell.

# PROVINCIA DE HERRERA 000

# El Gobernador de Herrera, visita la Oficina del Alcaide de Ocô

ACTA

de la visita practicada por el señor Gobernador de la Provincia a la Al-caldía Municipal del Distrito de Ocú

caldía Municipal del Distrito de Oct.

En Ocú, cabecera del distrito del mismo nombre, siendo las nueve de la mañana del dia veniutires de Octubre de mil novecientos treinta y mno el señor Gobernador de la Provincia en asocio de su Secretario se insalado a la oficina de la Alcoldia Municipal can el fin de pasar la visita reglamentaria ordenada por el cutivada 60º del Cedigo Administrativo en su numeral 7.

Cumpificado con sus obligaciones oficiales se sincenticiente en la Despacho del Cedigo Administrativo en su numeral 7.

Cumpificado con sus obligaciones oficiales se sincenticiente procedieron a señor a disposición de los empleados visitantes tuios los libres que sen flevados y a dar cuenta del mominiante intermo de la oficiana. Los loros que se llevan en el Despacho sen los siguientes:

Un libro copiañor de oficios.

Un libro copiador de eficies.

Un libro de fianzas.

Un libro de pososiones de emplea-

Un libro de resciuciones,

Un il-co de decretes y anetacio-nes foliciros.

Un 1950 de registro de cuentas Un libra de registro de animales y solicitudes de titulo.

Un libro de registre de minas.

Un libro de registro de tierras.

Un libro de actas de la Junta Co-

Un libro de actas de la Junta de Caminos.

Un libro de guias.

Un libro de registro del personal subsidiarie,

Un libro de consumo de ganados. Un libro de actas de visita.

Un libro de inventario de armas y

Se llevan también los siguientes libros estadísticos:

Un libro de nacimientos.

Un libro de matrimonios.

Un libro de defunciones. Un libre de registro de policía.

Un libro de consumo de reses.

Además el señor Alcalde en su ca-lidad de Registrador Auxiliar del Estado Civil lleva estos libros: uno de nacimientos; uno de matrimo-nios; uno de defunciones y uno de licencias de matrimonios.

Existen las siguientes leyes y Existen las siguientes leyes y codigos de consulta: las leyes de 1914 a 1930 y los Códigos Judicial, Civil y Administrativo, haciendo notable falta el de Comercio, el Fiscal, el Pereiro de Minas nal y el de Minas

El mobiliario de la oficina es de propiedad del Gobierno y consta de lo siguiente:

Des escritories.

Diez sillas, de las cuales son ocho paradas y dos giratorias.

Un estante.

Un reloj de pared.

Una prensa y dos tinteros de cris-

Expresa el señor Alcalde que ha-ce notable falta en el Despacho a su cargo una maguina de escribir; el señor Gobernador ofreció dotar a la cficina de la maguina en referencia, de los Códigos que faltan y de todo lo indispensable para su buen fun-cionamiento.

cionamiento.

El local donde funciona la oficina es de propiedad del municipio y esti en regulares condiciones para prestar el servicio a que está destinado. En cuanto al arregho y orden de la oficina revela que están muy bien atendidos por los encargades de cila, lo cual da uma alta idea de la acuciosidad y competencia del sefor Alcaide y su Secretario por lo cue el señor Gobernador se permitió felicitar efusivamente a los empleados aludidos.

Las necesidades más apremiantes dei distrito expresó el señor Alcalde a petición del señor Gobernador son las siguientes: dotar a la politación de luz y agua potable y el que se le prova de cierta camidad de comento para la construcción de alguras alcentarillas que se hace indistrensible construír en la población, covas calles se están romarando con el personal subsidiario. Meres especial atanción como necesidad apremiante y necesaria para el regreso de esta población digna de mejor serte, tanto por la ferneichio de sus habitantes. I que sea enstruida de sus habitantes. I que sea enstruida de sus habitantes el esta recipion de de sen policación llega a la occustera nacional. Per el conducto de la fabitantes de esta importante secrito de la Provincia, del Goberno Nacional, la construcción de diferencia de la Provincia, del Goberno Nacional, la construcción de diferencia de la Provincia, del Goberno Nacional, la construcción de diferencia de la Provincia, del Goberno Nacional, la construcción de diferencia de la Provincia, del Goberno Nacional, la construcción de diferencia del para la comunidad. Las necesidades más apremiantes

Positivo beneficio para la comunidad.

El señor Alzaldo dessa y así lo
ellicità del señor Gobernador in
filtar un quien corresponda a fin
de que sea restablecido el cuputaz
que prestaba sus servicios en el
mentariolento del tráffico de esta
relación a la curretera nacional.
Esprisa el señor Alcaldo que ulensemeter a la consideración del
sociable Concelo Municipal un
receto de acuerdo, sobre la conrección de les titulos del área y eles de la población y para ello dene la bacus voluntad y corperación
del señor Gobernador en su carácler de encarrunda del Ramo de Tietres en la Provincia. El señor Gobernador ofreció interponer sus buenos oficios en todo lo solicitado por
relaciones del hace de la concien se de hacer presperar este distrito digno por todos conceptos de
mejor suerte, Interesado como está
el señor Gobernador por propender
a todo lo que tienda a mejorar la

Instrucción, el estado higiénico, de las poblaciones de la Provincia y que sean recaudadas las rentas municipales y nacionales, preguntó al señor Alcalde si le ha prestado todo el apoyo necesario a los empleados de destos departamentos, contestó: que siempre ha prestado todo el apoyo necesario a los empleados de dichos departamentos, cuando han solicitado su concurso. Preguntado el señor Alcalde qué concepto le merecen los empleados municipales del Distrito y el Agente aqui en servicio, contestó: que tiene el mejor concepto de todos los empleados del distrito y cumplen todos religiosamente con sus obligaciones lo mismo que el Agente en servicio quien por su sobriedad, su celo y disciplina es unidad eficiente en el Cuerpo a que pertenece y garantía para la sociedad en que sus servicios preste. Preguntado el señor Alcalde cuántos acuerdos ha dictado la corporación municipal este año y que hayan sido sancionados por él, contestó: que ha dictado dos acuerdos la Corporación este año; uno sobre Presupuesto de Rentas y Gastos y otro sobre el alquiler de un local para que funcione la Secretaría del Concejo y que ambos han merecido su aprobación, porque consultan a necesidades indispensables del servicio público. Se trajo a la vista del señor Gobernador una nota de la Secretario del Ramo ofrece al señor Alcalde y que se cree no ha sido cumplido ese ofrecimiento debido a los últimos suesesos que trajeron la crisis ministerial y debido a lo cual dimitió el alto funcionario que ofreció el auxilio solicitado. Selicita el señor Alcalde val pueblo doscientos cincuenta sacos de cementerio de la localidad y que se cree no ha sido cumplido ese ofrecimiento debido a los últimos suesesos que trajeron la crisis ministerial y debido a lo cual dimitió el alto funcionario que ofreció el auxilio solicitado. Selicita el señor Alcalde y que se cree no ha sido cumplido ese ofreción del señor Gobernador influya con el caballero que tan dignamente está hoy al frente de la Cartera de Obras Públicas que acorman el distinguido ciudadano que es Obras Públicas que auxilie en la forma afrecida nor su antecesor. El señor Gobernador ofreció hacerlo así, y cree conseguirle, ya que es conocción de las cualidades que adormaca al distinguido ciudadano que está al frente de la referida cartera de Obras Públicas y que tanto interés parece tener en todo lo que se relaciona con el progreso y efectiva mejora de las poblaciones interioranas. Compenetrado como está el señor Gobernador de las ideas de progreso en que está inspirado el joven Alcalde de este numicipio, le solicitad que a principios del mes de Diciembre de este año rinda a la Gobernador de la Provincia un informe suscinto y detaliado sobre la marcha de la Administración Pública en el distrito a su cargo en este año y las medidas que a su fuició convenga tomas para mejorarla. El señor Gobernador la mán impresendamente la atención de señor Alcalde sobre la enestión política y estensivamente en el sentido de señor Alcalde de concentra de la política prestando garantias por juna a todos y escano de obrese de concentra de la concentra de la pública prestando garantias por juna a todos y escano de enimente repúblico. Dr. Alfaro quien desea que la libora de seño con la tocante a política prestando dese deseas del eminente repúblico. Dr. Alfaro quien desea que la libora de seño de mán de la prestando de seño de mán necesar de come de la pública de esta en compando de señor Al-lander y asidicamente a volve de la basera de esta virtar en cambado por la manera como marchan los negocios rúblicos en el Despacho a cargo del señor Al-lado y a sidicamente a vyudado por su laborisos Secretario. calde y asiduamente ayudado por su laborieso Secretario.

El Gobernader,

LEGP AROSEMENA

El Alcalde.

ARIST. VILLARREAL C.

El Secretario de la Alcaldía. Mateo Castillero R.

El Secretario de la Gebernación, Rogelio Porcell.

#### EDICTOS AVISOS

0.15

0.15

0.15

0.15 0.15

0.50

0.25

0.25

0.25

0.25

0.25

0.25

0.50

#### PERMANENTE

Los documentos publicados en la "Gaceta Oficial" se considerarán oficialmente comunicados para los electos legales y del servicio.

El Subsecretario de Gobierno y Justicia.

ROBERTO R. ROYO.

#### AVISO OFICIAL

En la Sección de Ingresos de la Se-cretaría de Hacienda y Tesoro, se encuentran a la venta las siguientes publicaciones Oficiales.

Côdigo Civil empastado edi-ción de Miguel A. Grimal-do B. en el año de 1926 .. B. 2.50 do B. en el ano de 1926 ...
Código Civil a la rástica
edición de Alfonso Correa
García en el año de 1928 ...
Código Administrativo edición Oficial en Breelona en
el año de 1917, a la rústica el año de 1917, a la rústica
Código Administrativo edición por Quijano & Quijano en el año de 1930 a la rústica
Código Judicial empastado edición por M. A. Grimaldo B. en el año de 1926.
Código Penal y de Minas a la rústica edición Oficial en Barcelona en el año de de 1917. 1.50 1.50 Colecciones de Leyes: 

Colecciones de Leyes:

Leyes de 1904 ...

Leyes de 1905 y 1907 ...

Leyes de 1906 y 1917 ...

Leyes 1910 y 1911 ...

Leyes 1914 y 1915 ...

Leyes de 1916 y 1917 ...

Leyes de 1918 y 1917 ...

Leyes de 1918 y 1919 ...

Leyes de 1920 ...

Leyes de 1921, 1922 y 1923 ...

Leyes de 1924 y 1925 ...

Leyes de 1926 (sesiones (Ordinarias) ...

Leyes de 1928 (sesiones Extraordinarias) ...

Leyes de 1928 (sesiones Veyes de 1928 y 1931 ...

Leyes de 1928 (sesiones Cordinarias) ...

Leyes de 1928 (sesiones Cordinarias) ...

Volantes: 

volantes sobre Impuesto de Degricho Volantes sobre Asociaciones de prohibida Inmigra-ción

de proitida Inmigración.
Volantos sobre importación,
Empendio y Almacenaje de
Expendio y Almacenaje de
Experiención.
Volantos sobre Impuesto de
Exportación.
Volantos sobre Impuesto de
Octables sobre Impuesto de
Ganado Mayor en soltura
Volantes sobre Impuesto del
Feso Oficial de ganado vacuno

Peso Official de ganado va-cuno.
Volantes sobre Impuesto de Lucha antituberculosa.
Volantes sobre Impuesto de Patentes de Invención, Re-gistro de Marca de Fábri-ca y de Comercio.
Volantes de Impuestos sobre Fábricas de Licores.
Volantes de Impuestos sobre Producción o fabricación de Licores

Minas Volantes de Impuestos subre Inmuebles

Volantes de Impuestos sobre Riquezas naturales (Con-cha Madre-Perla ... Volantes de Impuestos sobre gravámenes de Naves Na-cionales ... Volantes de Impuestos sobre Navezação de la Circura.

Navegación de la Circuns-cripción de San Blas.... Volantes de Impuestos sobre Producción o Fabricación

Produccion o Fabricacion de azúcar ...
Volantes de Impuestos sobre la Propiedad ....
Volantes de Impuestos sobre Préstamos Hipotecarios ...
Volantes de Impuestos sobre Venta de licores al por me-

#### Leves Decretos Etc.:

Constitución de la República de Panama (Bodas de Pla ta) ... Ley 5º de 1928, por la cual se autoriza al Poder Ejecutivo para contratar un empréstito ... Leyes 58 y 85 de 1904 y 30 de 1906, sobre organización Judicial ... Decreto número 50 de 1928 sobre Policia Marítima ... Colección de Sentencias relacionadas con el Registro Público en el 250 de 1924 ... La misma Colección de Sentencia Sentencia relacionadas con el Registro Público en el 250 de 1924 ... La misma Colección de Sentencia sentencia relacionadas con el Registro Público en el 250 de 1924 ... La misma Colección de Sentencia relacionadas con el Registro Público en el 250 de 1924 ... La misma Colección de Sentencia relacionada con el Registro Público en el 250 de 1924 ... La misma Colección de Sentencia relacionada con el control de c

Público en el 2ño de 1924.
La misma Colección de Sentencias correspondiente al año de 1925.
Ley Orgánica, Reglamentaria de Registro Ley 13 de 1913)
Decreto número 80 de 1929, por la cual se reglamentanias Leyes 29, de 1927 y 137 de 1923, sobre conservación y Fomento de Riquezas Florestales y sobre Expletación de Bosques Nacionales.

Ley 63 de 1917 por la cual se reforma y adiciona el Có-digo Fiscal y el Decreto X'23 de 1918, orgánico de la misma Ley 1' de 1908, sobre Refor-mas Civiles y Judiciales

1.60

 $0.25 \\ 1.00$ 

0.15

0.15

0.15

0.15

0.25

8.59

0.15

0.15

0.15

0.15

0.15 815

0.15

0.15

0.15

0.75

mas Civiles y Judiciales .
Leyes, Decretos y Resoluciones sobre Tierras Baidias e Indultadas .
Becreto número 31, en desarrolto de las disposiciones de la Policia, y sobre Vehículos de rueda .
Leyes 22, 29, 31, 30 y 47 de 1925, traducidas al Inglés .
Ley 28 de 1930 sobre Elecciones Populares .

# Férnales Impreses:

Designaciones de Aduana para Importación David (Pto. Armusiles) a B. 0.05 c/u, B. 1.25 el ciento y B. 10.00 el milla-

relaraciones de Aduana para Importación-Pana-má al mismo precio que las anteriores (Declaraciones). auto-riores (Declaraciones). Declaraciones de Adama para importación - Bocas del Toto al mismo precio ore las anteriores. (Declaraciones). Declaraciones de Adama para Exportación, al mismo medio que las anteriores (Declaraciones). Dela mismo de las anteriores (Declaraciones).

0.25 9.15

Declaraciones de Aduana unertacióné-Casas de De-ísitos al mismo precio que is anterioras, (Declaracio-

nest.
Declaraciones sobre retiro
de mercancias de las Cacas de Depósitos, al mismo
micros que les anteriores,
(Declaraciones).

#### In preses Varios: 0.15

Tarifa del Ferrocarril de Chiriqui aprobada por el Elecutivo en Julio de 1929 1929 resunuesta de Rentas y Castrs del bienia de 1927, iani ranvies Consulares en Es-Arap hi ngalar Tariff. (En In-

oraniar l'aritt, inn in-glés) lans de los terrenos del Hatillo a la Expesición

0.50 0.25

0.25

0.50

0.50

Planos de la ciudad de Pa-2.00 Panamá, Agosto 31 de 1931.

PEDRO LOPEZ, Jefe de la Sección de Ingresos.

#### AVISO AL PUBLICO

Se hace saber al público, que de acuerdo con el inciso 1º del artículo 3º de la Ley 22 de 1925, los memoriales, escritos y peticiones dirigidos o presentados a cualquier funcionario, autoridad o corporación públicos, que no pertenezca al Poder Judicial, así como las resoluciones que a tales escritos recaigan, deben hacerse en papel sellado de primera clase.

Panamá, Noviembre 9 de 1931.

#### EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Dolega, al público,

#### HACR SABER:

Distrito de Dolega, al puoneo,

HACE SABEN.

Que en poder del señor Manuel
Antonio de Gracia vecino de este Distrino, se encuentra depositado, un
caballo colorado, con la junta de la
oreja doblada dei lado contrario de
montar, y una mancha blanca en
cuello, en el lado de montar un
mancha blanca en la frente; como
12 años de edad; y esta castrado y
marcado así a fuego (E) en la paleta del lado de montar, 59 pig. Este
animal feb presentado y denunciado
a este Despacho, por el señor Manuel
Antonio de Gracia por encontrarse
vagando en la posesión del "Banco"
del señor Manuel Antonio de Gracia
hace más de un año sin saberse
quien sea u dueño.
En cumplimiento de lo dispuesto
en el articulo 1809 y 1801 del Código
Administrativo, se fija el presente
aviso en lugar público de esta Oficina por el término de treinta dias
habiles y se aviva copia auténtica aseñor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GaCETA OPICIAL.

Dolega, Marzo 39 de 1931.

El Alcala.

JOSE DEL C. NAJERA.

El Alcalde, JOSE DEL C. NAJERA

El Secretario, A. Castillo.

30 vs.-18

# AVISO

El suscrito, Alcalde de San Fran-cisco, al público,

# HACE SABER:

risco, al punnoo,

HACE SABER:

Que en poder del señor Carmen.

Soto de este Distrito, ha sido depositado un caballo colorado, con una
mancha marcado a fuego con el sirullente ferrete (...) en la paleta
izquienta y en la denocho y el anca
de ese mismo lado (...). Dicho
naimal ha sido denunciado como bier
vacante pues desde hace tres o custro
calce, más o menos pasta por el lugar corocido con el mombre de Las
Aluntas, de esta puriadicción y no
tiene dueño conocido.

De conformidad con lo que dispone
la acticulos 100 y 1501 del Código.
Administrativo, se fija el presente
aciso en lugar visible de este Des,
nacio nor el término de treinta dies,
nara que dentro de esc tiempo el que
se crac cor derecho al referido animal lo haga valer, con la adverten
ria de que si nadie comparactere será
rematado en subasta pública por el
Tesorera de este Distrito copia de es,
to aviso se envía al señor Decretario
de Cóbierno y Justicia para su publicación en la Gacera Oficial.

'an Francisco, Enero 28 de 1931.

an Francisco, Enero 28 de 1931. or el Alcalde,

El Secretario,

Pedro Rodriguez A. 30 vs.--30

#### EDICTO

El Suscrito Alcalde Municipal del Distrite de Aguadulee, al público, HACE SABER:

Que en poder del señor David Gon-ález se encuentra depositada una zález se

novilla negra, cotao de tres años de sangre en la oreja derecha de un corte transversal hacia la punta en la parte de arriba y la otra oreja orejana; y marcada a fuego en ambas ancas así "A" El mencionado animal se encontraba hace más de tres meses vagando por el lugar del "Hato de San Juan de Dios de esta jurisdicción sin dueño conocido. En cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar visible de esta Alcaldía por el termino de 30 dias y copias se mandará a la Secretaría de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gaceta Oficial.

Atuaduleo, 26 de Septiembre de 1931.

Aguadulce, 26 de Septiembre de 1981. El Alcalde,

E. QUIROS DE LEON.

El Secretario,

José de la C. de León h. 30 vs.-20

#### AVISO

El Alcalde Municipal del Distrito de Dolega, al público,

#### HACE SABER:

Que en el poder del señor Germán Que en el poder del señor Germán Ortega vecino de este Distrito se en cuentra depositada una novilla de co lor hosea amarilla sia marca de nin guna clase il marca a sangre. Como de año y medio dicho animal ha sido deunuciado a esta Alcaldía por el señor Ernesto Montenegro por el contrarse pastando en un cerco del mismo denunciante hace un año en el Barrio de Lema Alta con sus ganados sin tener dueño que se conozca.

ca.

Y para dar cumplimiento a los articulos 1600 y 1601 del Código Administrativo se ordena fijar avisos en este Despacho en los lugares publicos de la localidad y un ejemipar de dicho aviso se remite a la Secretaría de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL por el término legal.

Pasado los treinta días de publica-ción que señala la ley no se presenta-re reclamo alguno sobre derechos al expresado semoviente se considerará como bien vacante y será rematado en sebasta pública por el señor Te-sorero Municipal.

Dolega, Marzo 3 de 1931.

El Alcalde,

JOSE DEL C. NAJERA

El Secretario,

A. Castillo.

30 vs......22

#### AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Guararé, al público en ge-

#### HACE SABER:

HACZ SABER:

Que en poder del señor José Simón Estino, vecino de este Distrito, ha sido depositado una vaen uchutilla, como de ceño a diez años de edad, de segunda talla, las puntas de ambas orejas cortadas como señal de sangre y marcada a foego nal ...)

Dicho animal ha sido demenciado como dos años que vivne pastando en un estro de propiedad del depositato, denominado "Los Atillas" de esta compresión, sin dueño conecido.

De conformidad con los artículos 1000 y 1001 del Código Administrativo, se fija el presente aviso, en el lugar mas visible de este Desnacho por el término de treba de se crea con derecho al referido animal lo hara valer, con la advirtencia de que si nadie se prisente, ser fia el presento aviso, en el su nadio se prisente aviso, con derecho al referido animal lo hara valer, con la advirtencia de que si nadio se prisente, ser a rematado en subasta pública por el señor Tesorro de esta Distrito. Copia de esta viso se remite al señor Secretario de Cobierno y Justicia para su publicación en la Galera Orticial.

Guararé, Febrero 12 de 1931.

Guararé, Febrero 12 de 1931.

El Alcalde.

ENRIQUE ALVARA: 3.

El Secretarie,

M. Ferrientes Alemán.

# OFICINA DE REGISTRO PUBLICO

#### RELACION

de los documentos presentados al Re-gistro Público el 27 de Noviembre de 1931.

As. 5473. Diligencia de fianza extendida el 26 de los corrientes ante el Juez Primero de este Circuito, por la cual Lorenzo Hincapie constituye hipoteca a favor de la Compañia Panameña de Fuerza y Luz, sobre una finca de su propiedad, para responder de las costas que puedan ocasionarse en la acción propuesta por Luis A. Alzamora contra dicha Compañia.

As. 5474. Escritura número 1285 de 26 de los corrientes, de la Nota-ría Segunda de este Circuito, por la cual Leonor María Palma constituye hipoteca a favor de Raquel Baque-ro de Castillo sobre la mital de una finca ubicada en esta ciudad.

As. 5475. Escritura número 164 de 21 de Abril de este año, de la No-taría de Chiriqui, por la cual San-tiago Bouche vende a Bernarbé Vi-llarreal, una finca ubicada en David.

As. 5476. Escritura número 165 de 21 de Abril de este año, de la Notaria de Chiriqui, por la cual Bernabé Villarreal constituye hipoteca a favor de José Modesto Molina G., sobre una finca ubicada en David.

As. 5477. Escritura número 58 de 8 de Julio de este año, de la Nota-AS. 5477. Escritura número 58 de 18 de Julio de este año, de la Nota-ria de Los Santos, por la cual la Nación otorga título de propiedad a favor de Manuel y José Rios Villa-rrcal, sobre un lote de terreno ubi-cado en Poerí.

As. 5478. Escritura número 725 de 26 de los corrientes, de la Nota-ria Frimera de este Circuito, por la cual Jacobo Delvalle Henriquez, can-cela hipoteca a Alejo Brossard Gó-

As. 5479. Escritura número 7 de 2 de Abril de este año, de la Secre-taria del Concejo Municipal de Antón, por la cual dicho Municipio o-torga título de propiedad a Luis Sán-chez, sobre un solar ubicado en esa población.

As. 5489. Escritura número 479 de 26 de los corrientes, de la Notaria de Colón, por la cual Celestino Munica y Ernesto Cuesta, constituyen hipoteca a favor de Isaac Levi Toledano, sobre una fraca ubicada en Colón.

As. 5481. Contrato número 37 10 de los corrientes, por la cual Wa-llingford & Co. Ltd., vende a Anto-nio Fong y Cía, un carro marca

As. 5482. Escritura nússero 724 de 26 de los corrientes, de la Nota-ria Primera de este Circutio, por la cual La National Trading Company vende unos lotes de errecno ubleados en esta cindad a Guadez y Company nafía Limitada, y éstes asumen una hicoteca.

As. 5483. Escritura mimero 48. 5455. Escritira minnero 27. de 26 de los correntes, de la Notaria Frimera de este Circuite, por la cual flora Royall de Peralta garantina un prestano que le lince Jesé Connica Riodriguez y Fose Demingo Sito cancela hipoteca.

As. 5454. Escritura admero 128 de 25 de los corrientes, de la Nutaria Frimera de este Cartatto, por as cual Laurence Sinclair, Atambro cocarra una construction y garantiza con injoteca un préstante de Sinta Romaies de Sto, e Ignacio Malico Jr. cancela hipoteca.

As. 5455. Escritura número 725 de 26 de las cornentes, de la Notaria Primera de este Creatte, por in cual Augela Saturnus, diron constituye filpoteca a favor de Niva Moraica de 550, sobre in mitro de una finca úblicada en esta citalad, para garantizar un préstamo becho a Lais Dorati.

As. 5486. Escritura número 70 de 12 de Noviembre del año pasado, de la Secretaria del Concejo de Agua-duice, por la cual el Municipio de Aquadulce vende a Waldo Suárez un selar ubleado en esa población.

As. 5487. Escritura número 71 de As. 54ST. Escritura numero 11 de 12 de Noviembre del afin pasado, de la Secretaria del Concejo Municipal de Aguadulee, por la cual dicho Municipal de Aguadulee, por la cual dicho Municipal de esta ciudad, ha solicitado la conciente a pisado Suárez Receitos de una cona para la explotación de arenas auriferas y ferrugiblación.

As. 5488. Oficio número 135 de 28 de Octubre de este año, del Juez Ejecutor de esta Provincia, en el cual dicho funcionario comunica que ha levantado el embargo que pesa sobre la finca 2589, inscrita al fo-lio 264 del Tomo 48 de la Propiedad.

As. 5489. Oficio número 1780 de As. 5489. Oficio número 1780 de 27 de los corrientes, del Juez Tercero Municipal de este distrito, en el cual dicho funcionario comunica el secues-tro sobre dos fincas ubicadas en Pa-namá, pertenecientes a Crescencia vda. de Torm.

As. 5490. Escritura número 336 de 31 de Marzo de este año, de la Notaria de este Circuito, por la cual The Panama Brewing Refrigeration Company segrega un lote de terreto, de una finca en esta ciudad y lo vende a la American Auto Supply Company, y ésta constituye hipoteca a favor de la Compañía vendedora.

As. 5491. Escritura número 1292 de la Notaría Segunda, de esta fe-cha, por la cual la Panamá Brewing Refrigeration Company declara una construcción construcción.

As. 5482. Oficio 790 de esta fecha, del Juez Segundo de este Circuito, en el cual dicho funcionario, comunica que ese Tribunal, a petición de Angel Severino, ha decretado secuestro sobre la renta de varias fincas ubicadas en Panamá, pertenecientes a Jorge Agustín, Francisco Torm Sontamaría y Crescencia viuda de Torm.

El Registrador General,

J. D. GUARDIA.

#### EDICTO

El Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Administración de Tierras Baidías e Indultadas, al público,

## HACE SABER:

Que el señor J. J. Grimaldo P., Ane el sener d. d. Grimado el, abogado en ejercicio del poder con-ferido, ha solicitado de este Despa-cho el título de plena propiedad, en compra, de un lote de terreno, de los comunes e indultados, por medio del siguiente memorial:

"Schor Gobernador, encargado del Ramo de Tierras.

Presente.

Para Aurora Tejada, Luzmila, Luciana y Euclides Velásquez, de generales conocidas, solicito en com-ora adjudicación terreno La Ci-ma, Distrito Las Tablas, capacidad dos bectáreas dos mil novecientos metros. Cercada antes de 1994. Cul-tivado café. Linderos:

Norte, terreno libre

Sar, finca Celestine Vargas.

Este, finca de Carmen Batista.

Ceste, finca de Salomé Amaya y

conoce servidumbre camino Marto Espino. Acempaño comprebantes Sey apoderado de los peticionarios.

Las Tablas, Noviembre II de 1931.

J. J. Grimalde P."

Las Tablas, Noviembre 16 de 1981.

El Gobernador Administrador,

R. Mora.

El Secretario.

Pable Alba P.

3 vs.--2

#### AVISO

El Secretario de Agricultura y O-bras Públicas, a quienes interese,

# HACE SARER:

perficial de ciento veintícinco hec-táreas (125 bts.), está situada en-tre los distritos de Chame y San Carlos, y se describe así:

"Comenzando en un punto de la costa en las altas mareas en la Punta de Chame, se sigue por la linea de la costa también en las altas mareas hacia el Sur-oeste hasta un punto que queda un kilómetro al Noreste de la boca del río Mata-Ahogado; luego se sigue hacia el Sureste, en linea recta, por una distancia de cincuenta (50) metros; de allí en dirección Nordeste se tira una linea paralela a la primera de las lineas descritas, hasta llegar a un punto frente a la Punta de Chame; y por último se sigue en dirección Nordeste por una distancia de cincuenta metros en linea recta, con lo cual se llega al punto de partida".

Que se publica este aviso por tres veces en el término de un mes, de acuerdo con el artículo 195 del Có-digo de Minas, y

Que se advierte a todos a quienes pueda perjudicar la referida solici-tud, que deben hacer valer sus de-rechos dentro del término de un mes, contado desde la fecha de la primera publicación de este aviso.

Panamá, 26 de Noviembre de 1931.

El Secretario de Agricultura y Obras Públicas,

DAMASO A. CERVERA.

# EDICTO NUMERO 37

El Gobernador de la Provincia de Coclé, encargado de la Administra-ción de Tierras Baldías e Indultadas,

Que los señores Miguel y Víctor Quijada, han presentado a este Des-pacho, la siguiente solicitud:

pacho, la siguiente solicitud:

"Señor Gebernador de la Provincia de Cocié.—Ramo de Tierras.—E. S. D.—Los suscritos. Miguel y Victor Quijada, varones, mayores, solteros, panameños, naturales y vecinos del Distrito de Penonomé, pedimos a usted se sirva adjudicarnos con plena propiedad, y a titulo de compra, un globo de tervena, ubicado en el lugar llemado La Chorrevita del Distrito de Antón, de DIEZ Y NUEVE HECTAREAS, DOS MIL DIEZ Y OCHO METROS CUADEADOS, VEINTE Y TRES DEGIMETROS (14 HES. 2018 m. c. 23 d. c.) de extensión superficiaria, cercado con alambre de púas y cultivade en su totalidad, y alimberado asís Norte, predio de Ismael Arosemena; Ser, Horacio Arosemena, Eustorgio Navales, Ismael Arosemena; y Quebrada Tertuguilla e Ismael Arosemena; y Osste, Rio Chorrera. Se acompañan los decumentos de que trata el articulo 61 de la Ley 20 de 1025.

Penonomé, Septlembre 29 de 1931.

Mignel Onliada.

A russo de Victor Quijada, que no sabe firmar.

Demetrio Figuerna".

Y para que sirva de formal noti-tificación a todo aquel que se crea-lestonado en sus derachos, y los ha-que valer en tiempo oportuno, se fila-si presente edicto en este Despacho, lay siete de Noviembre de mil no-verientes treinta y uno, a las cua-tro de la tarde.

El Gobernador, Administrador de Tierras,

A. GUARDIA

El Secretario de Tierras,

Federico Zúñiga F.

#### EDICTO NUMERO 2

El suscrito Alcalde del Distrito de San Félix, al público.

#### HACE SARER:

Que en poder del señor Demetrio Sagei vecino del Corregimiento de San Félix se encuentra depositado un novillo hosco sadidibanco como de tercera talla cuyo animal ha sido entercara talla cuyo animal ha sido entercara de nos llanos de San Félix vagando sin conocer quien sea su dueño: este animal está marcado a fuego en el anca derecha con un ferrete así: (3)

Por tanto y en cumplimiento a lo ordenado por el artículo 1600 y 1601 del Código Administrativo se fija el presente en lugar público de este Distrito para que tedo el que se crea con derecho a dicho animal lo haga valer deutro del término de treinta días pues terminado el cual será vendido en almoneda pública por el Tesorero Municipal. Copia de éste edicto será remitido al señor Secretario de Goblerno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Las Lajas, Diciembre 1º de 1930.

El Alcalde,

JOSE SANTIAGO R.

El Secretario,

E. C. Garcia.

30 vs.--18

# AVISO NUMERO 3

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de San Félix, al público por medio del presente,

#### HACE SARER:

Que en poder del señor Bartolomé Castrellón vecino de este lugar, se encuentran depositadas dos reses varcunas, una vaca de regular tamaño, de color arará, marcada a fuego con la siguiente marca: (L. S.) en dos partes en el anca, y en el lomo; y un novillo que debe ser su hijo de color hosso y marcado a fuego en el lomo con el mismo ferreto descrito arriba. Estos animales han sido denunciados a éste Despacho como bienes mostrenos sin dueño conocido, han sido encontrados vagando por el lugar demonimado San Félix desde hace algun tiempo.

Por tanto y en cumplimiento de los dispuesto por el artículo 1600 y 1601 del Código Administrativo se fija el presente en lugar público de este Distrito, por el término de treinta dias habiles para que todo el que se crea con derecho a dichos animales, lo haga valer dentro de ese término, pues pasado el cual serán vendidos en almoneda pública por el Tesorero Municipal. Un ejemplar del presente, será remitido al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gacera Oficial. Por tanto y en cumplimiento de los

Las Lajas, Diciembre 31 de 1930.

El Alcalde.

JOSE SANTIAGO R.

El Secretario,

E. C. García.

30 vs.---15

# AVISO OFICIAL

SECRETARÍA DE HACIENDA Y TESORO

Se hace saher al público que las nóm. nas o cuentas que se traigan al Despacho para ordenar el pago, no serán recibidas sluc en las horas de la mañana de cadi dia, y la entrega de las mismas se hard en las horas de la tarde del día siguiente o se devolveran con las objectores del caso si no estuvieren correctas.

El Secretario de Hacienda y Tesoro, DARIO VALLARINO.

# Sorteo LOTERA NACIONAL DE BENEFICENCIA

N° 663

# PLAN DEL SORTEO ORDINARIO QUE SE JUGARA EL DIA 6 DE DICIEMBRE DE 1931

1 PREMIO MAYOR deB	. 20,000.00B.	20,000.00
1 SEGUNDO PREMIO de	6,000.00	
1 TERCER PREMIO de	3,000.00	3,000.00
18 APROXIMACIONES de	200.00 cada una	3,600.00
9 PREMIOS de		9,000.00
90 PREMIOS de-		5,400.00
900 PREMIOS de	20.00 cada uno	18,000.00
SEGUNDO	PREMIO	
18 APROXIMACIONES deB.		900 00
9 PREMIOS de	100.00 cada uno	900.00
TERCER	PREMIO	
18 APROXIMACIONES deB.	40.00 cada una	720.00
9 PREMIOS de	60.00 cada uno	540.00
1,074	TotalB.	68,060.00

PRECIO DEL BILLETE, B. 10.00

PRECIO DE UN VIGESIMO DE BILLETE, B. 0.50

# IMPORTANTE

LEY 12 DE 1931

(DE 5 DE ENERO)

Artículo 5º.—Todo aviso civil, judicial o administrativo, que deba publicarse por mandato de la ley una sola vez, debe ser publi-cado precisamente en la "Gaceta Oficial", para que surta sus efectos; y todo aviso que por el mismo mandato debe publicarse varias veces, debe aparecer por lo menos una vez en la "Gaceta Oficial" para los mismos fines.

(Gaceta Oficial No. 5949 de 7 Marzo de 1931)

# PUBLICACION

TARIFAS

# DECRETO 123 DE 1931

(DE 22 DE MAYO)

EDICTOS, AVISOS DE REMATE, CER-TIFICACIONES DE VENTA etc., la pa-Por cada inserción subsiguiente, la palabra. B. 0.03/2 SOLICITUDES DE MARCAS DE FABRI-CAY PATENTES DE INVENCION Q' LLEVAN CLISES, cada vez que deseen

publicarse, la palabra. ..... B. 0.31 PRECIO MINIMO POR INSERCION.... B. 1.00

PAGOS POR ADELANTADO

# BANCO NACIONAL DE PARAMA

DEPOSITARIO OFICIAL DE LA REPUBLICA Y MIEMBRO DE LA AMERICAN BANKERS ASSOCIATION

ESTE BANCO SE ESPECIALIZA EN OPERACIONES DE PRESTAMOS CON GARANTIA HIPOTECARIA Y DE DESCUENTO

Cuenta con Departamento de Cobranzas Perfectamente Organizado y con Agencias en todas las Provincias, para servit con prontitud cualquier orden.

Se halla preparado completamente para el Servicio Exterior para lo cual cuenta con Corresponsales en todos los importantes Centros Comerciales del Mundo. Compra y Vende Giros, Expide Cartas de Crédito, Cheques Viajeros, y Verifica Toda Clase de Transacciones de Banca.

RECIBE DEPOSITOS EN CUENTA CORRIENTE A PLAZO FIJO Y EN AHORRO, RECONOCIENDO UN BUEN TIPO DE INTERES.

DIRECCIONES: POR TELEGRAPO: 'SANCONAL' POR CORREO: APARTADO 767

CLAVES EN USO: A. B. C. 5: Y 6: EDICION SENTLEY, LIEBER Y PETERSON

ENRIQUE LINARES GERENTE